

NOTA DE PRENSA

La Fundación DTI celebra su 10º aniversario en el Parc Científic de Barcelona

- La Fundación DTI (Donation & Transplantation Institute) nace el 2008 en Barcelona para dar respuesta a las necesidades en donación y trasplante de órganos, tejidos y células, y potenciar el desarrollo de la medicina regenerativa en todo el mundo.
- En 2010 el TPM (Transplant Procurement Management), un referente mundial en formación de profesionales sanitarios en el campo de la donación de órganos y tejidos, se unió a DTI como programa educativo internacional de la Fundación.
- DTI-TPM ha formado más de 14.000 profesionales sanitarios en el campo de la donación de órganos y tejidos en más de 100 de los cinco continentes; ha colaborado en el desarrollo del modelo español de trasplantes y actualmente es el Programa Oficial de Coordinación de Trasplantes en Italia, China, Croacia y Filipinas, entre otros.

Barcelona, lunes 13 de mayo de 2018. El [Parc Científic de Barcelona](#) acogió este jueves el acto de celebración del 10º aniversario de la [Fundación DTI](#) (Donation & Transplantation Institute). La entidad – constituida en Barcelona en 2008– nació con la misión de asesorar, formar y apoyar profesionales de entidades públicas y privadas en la creación, desarrollo y fortalecimiento de redes, programas y servicios en el campo de la donación y trasplante de órganos, tejidos y células humanas en todas las regiones y países del mundo.

La apertura del acto –que contó con más de un centenar de asistentes– corrió a cargo del Dr. Martí Manyalich, presidente de la Fundación DTI, y también participaron el Dr. Jaume Tort, director de la Organización Catalana de Trasplantes (OCATT); el Dr. Francesc Cardellach, decano de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud de la Universidad de Barcelona (UB); la Dra. Beatriz Domínguez, directora de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT) y Ignasi Belda, CEO del Parc Científic de Barcelona.

En el evento también se presentó el proyecto Comunidad DTI y otras actividades en curso y también se galardonó al Dr. Manyalich con la distinción honoraria de 'Médico Hipocrático', otorgada por el Hippocratic Movement de la isla de Kos (Grecia). Este reconocimiento se concede a los médicos que han demostrado los dos aspectos clave del arte de la medicina, según Hipócrates: excelencia científica y dedicación a la humanidad.

"Salvar la vida de personas recuperando órganos que al cabo de unas horas puedan estar funcionando en su cuerpo es extraordinario. Gracias al modelo español de trasplantes, somos líderes mundiales desde hace 25 años. En España la gente es muy solidaria: hay 47 donantes por cada millón mientras que la media europea es de 18 donantes por cada millón. Y no es por cuestiones culturales o religiosas, sino por el sistema. En España, los ciudadanos tienen confianza en el sistema. En los hospitales españoles hay médicos dedicados exclusivamente a la donación y trasplante que saben cómo tratar el final de la vida, y cómo organizar todo el procedimiento, que es lo que permite que el modelo de funcione", explica el Dr. Manyalich.

Una década impulsando la investigación y formación en donación y trasplante

Desde su constitución, la Fundación DTI ha impulsado varios proyectos para promover la formación, asesoramiento e investigación en materia de donación y trasplante de órganos. De entre los proyectos más importantes de la Fundación durante esta década cabe destacar: el programa **EMPODaT** (2013-2015) cuyo objetivo fue mejorar la donación y el trasplante de órganos en Egipto, Líbano y Marruecos, mediante la formación de profesionales sanitarios en este campo y el desarrollo de sistemas sostenibles de trasplante de alta calidad en países mediterráneos; el proyecto **KeTLOD** (2016-2018), cofinanciado por la Comisión Europea dentro del programa Erasmus+ con el objetivo principal de diseñar e implementar un postgrado en donación de órganos adaptado a las necesidades de los profesionales de la salud chinos para fortalecer la colaboración con China; el programa **Seeding Life** (2015-2018) para mejorar el conocimiento, las habilidades y las competencias profesionales en el campo de la donación y el trasplante de órganos en Bulgaria y Letonia, y el proyecto **EUDONORGAN** (2016-2019) – liderado conjuntamente por la Fundación DTI, la Universidad de Barcelona y la Fundación Bosch i Gimpera– que persigue contribuir de forma activa en el aumento de las tasas de donación de órganos en Europa y en los países vecinos, centrándose en dos acciones principales: formación y sensibilización social.

Más de 14.000 profesionales en más de 100 países del mundo

Actualmente, la Fundación DTI a través su programa TPM (Transplant Procurement Management), agrupa a un gran número de profesionales de España, Europa y América especializados en el proceso donación-trasplante. Desde su constitución la Fundación ha formado más de 14.000 profesionales sanitarios en el campo de la donación de órganos y tejidos en más de 100 países de todo el mundo. El objetivo de esta unión es aumentar la cantidad, la calidad y la eficacia en la donación y el trasplante a través de la formación de profesionales. Los contenidos de los cursos de TPM están sometidos a una constante actualización, tiene una amplia gama de materiales de enseñanza, cuenta con su propio software y con el equipo técnico necesario para las sesiones prácticas.

Sólo un 10% de la población mundial tiene acceso al trasplante

El Registro Mundial de Trasplantes, que desde hace 10 años gestiona la Organización Nacional de Trasplantes (ONT) en colaboración con la Organización Mundial de Salud (OMS), cifra en 126.670 el total de órganos trasplantados en el mundo en 2016, lo que refleja un aumento histórico del 5,8% respecto al año anterior. Pero tanto la OMS como la ONT estiman que estas cifras representan sólo el 10% de la necesidad mundial de trasplantes.

Las cifras demuestran que España es más líder que nunca en este campo. Con 2.019 donantes aporta el 18,5% de las donaciones en la Unión Europea y el 6,6% de las registradas en todo el mundo (30.557). Los trasplantes aumentan en países como Portugal, Italia, Reino Unido, Australia o Canadá que han adoptado el modelo español de trasplante o algunas de sus medidas.

(Datos extraídos de la publicación de la Comisión de Trasplantes del Consejo de Europa 'Newsletter Transplant 2017', editada por la ONT, la única fuente de información oficial que refleja la información recogida en el Registro Mundial de Trasplantes: [http://www.ont.es/publicaciones/Documents/NEWSLETTER%202017_baja%20\(2\).pdf](http://www.ont.es/publicaciones/Documents/NEWSLETTER%202017_baja%20(2).pdf))

■ Sobre la Fundación DTI

La Fundación DTI (Donation and Transplantation Institute) -ubicada en el Parc Científic de Barcelona- es una organización sin ánimo de lucro fundada en Barcelona en abril de 2008 con la misión de promover, desde una perspectiva amplia e internacional, el proceso de donación de órganos, tejidos y células humanas para cubrir las necesidades de trasplante en todas las regiones y países del mundo. Los fundadores de DTI, un grupo de expertos reconocidos internacionalmente en materia de donación y trasplantes, prestan asesoría y acompañamiento a entidades internacionales públicas y privadas del sector de la salud que soliciten apoyo para mejorar su actividad. Para más información: <http://tpm-dti.com/>

■ Sobre el programa DTI-TPM

En 2010 el TPM (Transplant Procurement Management) -un referente mundial en formación de profesionales sanitarios en el campo de la donación de órganos y tejidos para el trasplante- se unió a DTI como programa educativo internacional de la Fundación. TPM -que nace en 1991 bajo los auspicios de la Universidad de Barcelona (UB) y el apoyo técnico y económico de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT)- ha colaborado en el desarrollo del modelo español de trasplantes y actualmente es el programa Oficial de Coordinación de Trasplantes en Italia (Centro Nazionale Trapianti-CNT), Francia (Agencia de la Biomedicina-ABM) y Portugal (Instituto Português do Sangue e da Transplantação), entre otros. En 2016 el programa TPM celebró su 25º aniversario.

Para más información:

Clara Civit • Área de Comunicación • Parc Científic de Barcelona • Tel. +34 93 403 46 62 • ccivit@pcb.ub.cat

Azucena Berea • Responsable de Prensa • Parc Científic de Barcelona • Tel. 93 403 46 62 • aberea@pcb.ub.cat